

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Dari hasil penelitian yang di lakukan, maka peneliti dapat menarik beberapa kesimpulan, bahwasannya pendidikan non formal memiliki variasi yang berbeda. Dari sejarah peradaban, kita temukan bahwa pendidikan yang paling asli yaitu pendidikan non formal. Kegiatan ini berlangsung sejalan dengan kehidupan yang berlangsung dalam lingkungan masyarakat. Bahasa, perilaku dan nilai-nilai untuk menjadi anggota dalam suatu kelompok dipelajari dari orang-orang yang ada dalam masyarakat. Sedangkan Pendidikan informal dilakukan oleh keluarga maupun lingkungan. Tujuannya untuk memberikan keyakinan agama, menanamkan nilai budaya, nilai moral, etika dan kepribadian, estetika serta meningkatkan pengetahuan dan keterampilan peserta didik dalam rangka mencapai tujuan pendidikan nasional. Dari uraian di atas baik landasan teori dan hasil analisis data dapat disimpulkan sebagai berikut:

1. Pelaksanaan pendidikan Akhlak Gubuk Baca Lentera Negeri pada Masyarakat Kecamatan Jabung Kabupaten Malang

Pembentukan akhlak pada masyarakat dilakukan dalam proses belajar permainan-permainan budaya Indonesia, mengadakan acara *Istighosah* setiap satu bulan, mengadakan Al- Lepen Sabin (group banjari), karinding shalawat, dll. yang mana masyarakat bisa belajar dengan melihat secara langsung. Pelaksanaan kepada masyarakat Kecamatan Jabung yang lebih baik karena pada pelaksanaan pendidikan akhlak Gubuk Baca Lentera Negeri meberikan pembelajaran

pendidikan kasih sayang dan saling berbagi, contohnya adek-adek kelas 3 mengajari yang kelas 2, dan seterusnya. Pembangunan mental dengan cara pengadaan sosialisasi bersama setiap bulannya, menjadi sebuah wadah tempat latihan untuk menjadikan *leader-leader* selanjutnya. Bahwasanya Pendidikan akhlak Gubuk Baca Lentera Negeri mendapat dukungan dari masyarakat, karena adanya dukungan dari masyarakat merupakan suatu yang bernilai harganya. dan juga Gubuk Baca juga berperan menyelesaikan masalah problema masyarakat, ini karena kita telah memaklumi bahwa salah satu konsep pendidikan akhlak Gubuk Baca yaitu pembangunan akhlak. Pembangunan akhlak adalah proses membentuk akhlak, dari yang kurang baik menjadi yang lebih baik.

2. Strategi Pendidikan Akhlak Gubuk Baca Lentera Negeri

Strategi Gubuk Baca Lentera Negeri dalam Menerapkan Pendidikan Akhlak pada Masyarakat Kecamatan Jabung Kabupaten Malang dengan memberikan kegiatan-kegiatan seperti berikut ini: a) Meberikan sarana bermain yang banyak, b) Kegiatan rutin memperingati Harlah Gus Dur dan Juga Pengajian rutin dalam rangka memperingati hari besar Islam, seperti *Maulid* Nabi atau *Isra Mi'raj*, c) Kegiatan rutin bulanan yaitu Istighosah dan pengajian, d) Kegiatan rutin setiap minggu dengan membaca kitab barzanji secara bersama-sama, e) rutin melakukan agenda-agenda harian untuk membimbing anak-anak, f) berkerja sama dengan mahasiswa dari berbagai universitas ataupun komunitas-komunitas yang ada di Malang.

3. Akhlak Masyarakat Kecamatan Jabung

Dengan pembiasaan menanamkan akhlak yang baik dalam kehidupan sehari-hari baik di lingkungan keluarga, maupun pada kegiatan berlangsung pada Gubuk Baca Lentera Negeri terhadap Masyarakat Kecamatan Jabung sudah sangat terlihat pada orang-orang dewasa dengan adanya kepedulian terhadap sesama, saling gotong royong, saling berpartisipasi, untuk yang remaja saling memberikan kasih sayang terhadap yang kecil dengan mengajari sesuai kemampuan mereka dan untuk yang anak-anak mereka bisa lebih mengenal budaya Indonesia. Dari semua akhlak yang mereka miliki, mereka bisa lebih percaya diri untuk menghadapi problematika pada perkembangan zaman yang sudah sangat krisis moralnya.

B. Saran-saran

Berdasarkan hasil penelitian tersebut, maka peneliti mengajukan saran-saran sebagai berikut:

1. Hendaknya kepada pihak masyarakat memberikan struktur organisasi yang menetap, agar ada yang merasa memiliki tanggung jawab yang lebih pada Gubuk Baca Lentera Negeri dan hendaknya menambah sarana prasarana dalam Gubuk Baca tersebut, seperti adanya In Focus.
2. Kepada Pejabat Pemerintah Kecamatan Jabung hendaknya selalu menjenguk Gubuk Baca, agar lebih tahu bagaimana perkembangan Masyarakat Jabung Malang.
3. Untuk peneliti selanjutnya untuk tidak hanya meneliti Gubuk Baca saja, jika memungkinkan buat pelajaran dan jadikan Gubuk Baca Lentera Negeri ini

menjadi motivasi untuk bisa sebagai contoh buat diri sendiri untuk menjadi orang yang bermanfaat ketika di masyarakat.

